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Прогноз синоптиков
t C0 в 4.00 t C0 в 

16.00
Атм. 

давление
Осадки

20/11 -4 -4 761
21/11 -3 -2 758
22/11 -7 -7 762
23/11 -13 -10 758

у природы Нет плохой погоды

УвАжАемые читАтели!
Продолжается подписка на газету «Заводоуковские вести» на первое 

полугодие 2013 года. Цена осталась прежней: на 6 месяцев – 246 рублей 
36 копеек, на 3 месяца – 123 рубля 18 копеек, на месяц – 41 рубль 6 ко-
пеек. Оформить подписку можно во всех отделениях Почты России и в 
отделе продаж газеты (ул. Береговая, 27, каб. 101).

В новую организацию вош-
ли школьные лидеры, пред
ставляющие учени чес кое само-
управление. Недавно ребята 
собрались на своё первое засе-
дание. Наставник юных лидеров 

Анастасия Перушкина, методист 
центра развития творчества де-
тей и юношества «Юный тех-
ник», провела со школьниками 
тренинговые занятия.

Ольга мЯСНиКОвА

Школьники, объединяйтесь!
В округе образована детская демократическая республи-
ка. Она стала преемницей детского парламента. 

Одно из решений встречи: 
проведение совместных вы-
ездов по адресам должников. 
Первую такую акцию заводо-
уковские налоговики и приставы 
уже провели. Внезапная про-
верка вечером ожидала инди-
видуальных предпринимателей.     

По словам заместителя стар-

шего судебного пристава Татья-
ны Надриной, выезд оказался 
результативным: с 15и должни-
ков взыскали налогов на общую 
сумму 120 850 рублей.

Такие межведомственные рей-
ды федералы  договорились про-
водить ежемесячно.

Александр ПАРАмОНОв

Совместный рейд
В Тюмени состоялась рабочая встреча представителей двух 
федеральных служб – налоговой и судебных приставов. 

Молодой мужчина незакон-
но вырубил близ Падуна 24 
сосны и сдал деревья на одну 
из пилорам округа. Тем самым 
он нанёс ущерб департаменту 
лесного комплекса на общую 
сумму 600 тысяч рублей  

Вырученные деньги, по сло-

вам злоумышленника, и долж-
ны были пойти на погашение 
кредитной задолженности. 

Стражи порядка возбудили 
уголовное дело. Заводоуковец 
может лишиться свободы на 
три года.

Ольга мЯСНиКОвА

Деревья в счёт кредита
Солидный банковский долг заставил жителя города пойти 
на преступление.

У жителей залинейной части 
города отпала необходимость 
выезжать на федеральную 
трассу ТюменьОмск, чтобы 
попасть домой или в центр 
Заводоуковска. По словам на-
чальника станции Сергея Со-

лёного, подрядчики, обустраи-
вающие переезд, сделали всё 
возможное для безопасности 
как водителей и пассажиров 
автотранспорта, так и желез-
нодорожных перевозок.

Борис СОКОлОв

мимо «федералки»
После продолжительного ремонта заработал железнодо-
рожный переезд по улице Декабристов.

Соседский Пушок утопает в снегу. Кот неуклю-
же пробирается через сугроб и, вырвавшись на 
свободу, грациозно запрыгивает на забор. 

– Где тебя носит, чертёнок, – дед Матвей про-
тягивает к своему  любимцу руки. Тот, узнав 
хозяина, выгибает спину. – Дрожишь? Замёрз, 
что ли? Эх ты, а ещё сибирской породы! Ну что, 
дружок, давай снег убирать!

Дед Матвей надевает верхонки и, ругая пого-
ду,  берёт лопату.

– Сколько ж его за ночьто навалило! – уви-
дев меня, восклицает сосед. – Считай, всю не-
делю метёлку из рук не выпускаю, а сверху всё 
сыплет и сыплет. Думаю, долгой зима будет.

– Почему? – интересуюсь я.
– Глянь, какие сосульки спускаются, – дед 

Матвей кивает на крышу собственного дома. 

– Длииинные! Примета эта, конечно, весен-
няя, но я к зиме применил. Чтото не припом-
ню я таких здоровых сосулек в ноябре. Рань-
ше зимы снежные стояли  – это да! Не то, что 
нынче – глобальное потепление. Вот лет пять 
назад Нового года совсем не было –  дождь да 
зелёная трава. Нынче вроде ничего: на дворе 
ноябрь, а маленькие избушки по самые кры-
ши замело. Одно меня не устраивает: мороз-
ца нет. Хотя, чего торопиться – будет ещё. Как 
считаешь, Пушок?

Р. S. Но если отставить лирику, то картина 
первых обильных снегопадов наводит совсем 
на иные размышления. Об этом читайте в «Го-
родской странице» номера. 

Ольга мЯСНиКОвА
Фото автора

такой Снежный ноябрь
Наибольшее количество за-

пасных частей, видимо, приоб-
ретёт Мичуринская свиновод-
ческая компания, потому как 
восстановлению подлежат бо-
лее тридцати тракторов, сеял-
ки, бороны и другие прицепные 

орудия. Не менее затратны-
ми станут ремонтные работы 
в ООО «Возрождение», ЗАО 
«Шестаковское», на них здесь 
планируют потратить по пять 
миллионов рублей.

Борис СОКОлОв

Дорого, но необходимо
На ремонт техники сельхозпредприятия округа зарезер-
вировали 44 миллиона рублей. Это на 10% больше, чем в 
прошлом ремонтном периоде.

Новое производство оснащено 
современным оборудованием, 
закупленным в Европе. Помимо 
окон, дверей, балконов, витражей 
стеклопакеты разных размеров 
найдут применение в конструк-
циях из алюминия на фасадах 
зданий, послужат витринами су-

пермаркетов и торговых центров.
Как сообщил начальник про-

изводства ПВХконструкций Ев-
гений Шепелев, в цехе получили 
хорошо оплачиваемую работу 
девять человек. Все они прошли 
подготовку в стенах предприятия.

Александр ПАРАмОНОв

600 стеклопакетов в смену
Такой будет производительность цеха, неделю назад от-
крытого в ЗАО «Кедр-маркетинг».
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Когда Н. Забоева рассказы-
вала о том, как живёт сельская 
администрация, слушали её 
в полной тишине. Но только 
глава заговорила о стихийных 
свалках мусора за огородами, у 
обочин дорог, зал зашумел.

– Поставьте мусорные баки 
на каждой улице и проблема 
решится, – послышался голос 
из зала. 

– Поставить ёмкости можно, но 
ведь за выгрузку баков и вывоз 
мусора надо будет платить каждо-
му жителю села. За потреблённую 
электроэнергию платят все? Уби-
рать мусор – тоже услуга платная. 

– Какая может быть плата, – 
кричит мужчина из другого конца 
зала, – государство пусть платит! 

– Если администрация не будет 
платить за уборку территории, 
несанкционированные свалки 

не только требовать, но и Самим решать
Встреча главы администрации округа Александра Анохи-
на с жителями Сосновки и Кошелево была совмещена с 
отчётом главы сельской администрации Надежды Забое-
вой о жизни территории.

На 2009 год администрация 
округа приняла от молодых се-
мей 242 заявления. Согласно 
приказу главного управления 
строительства и жилищноком-
мунального хозяйства, в основ-
ной список внесли 96 семей, в 
резервный – 146. 

Из 98 молодых семей (две се-
мьи – из резервного списка) 70 
использовали государственную 
поддержку (на общую сумму 
более 70 миллионов рублей) на 
строительство индивидуально-
го жилья. Остальные приобре-
ли готовое. 

На 2010 год администрация 
округа приняла уже  316 за-
явлений. В  основном списке 
утвердили 136 семей, в ре-
зервном – 180. Господдержку 
на общую сумму более 93 мил-
лионов рублей получили 134 
молодые семьи (91 семья – на 
строительство, остальные – на 
приобретение). Сегодня списки 
20062010 г.г. полностью про-
финансированы и закрыты.

По списку 2011 года выдано 
184 свидетельства «О праве на 
получение социальной выпла-
ты». На 1 ноября 2012 года про-
финансировано 170 молодых се-
мей на общую сумму 93 694 510 
рублей 80 копеек. В том числе из 
областного бюджета – на 70 279 
370 рублей 40 копеек, из феде-
рального – на 11 448 707 рублей 
55 копеек, из местного – на 11 
966 432 рубля 85 копеек. 

Чтобы новоСелья 
Справляли Чаще

Подпрограмма «Обеспечение жильём молодых семей» 
действует в округе с 2006 года. За шесть лет её существо-
вания 677 семей уже улучшили свои жилищные условия.

агропром: итоги вдохновляют
Что трудно даётся, то сердцу мило

 Год был не лучшим для поле-
водов, но хозяйство сумело по-
лучить по 41,6 центнера зерна 
с гектара. Это наивысший пока-
затель в области. Подразделе-
ние «Дружбы» – ООО «Дружба
Нива» стало нынче лидером по 
урожайности картофеля. 

Достичь таких высоких ре-
зультатов удалось благодаря 
совмещению традиционных и 
новейших технологий возделы-
вания культур, а ещё высокому 
профессионализму всего кол-
лектива. 

– Мы землю пашем плугами, 
бороним, поднимаем зябь, зи-
мой на полях ведём снегоза-
держание, – рассказывает глав-
ный агроном хозяйства Иван 
Шишканов. – Строго следим за 
севооборотом. Сеем с помо-
щью современных энергонасы-
щенных посевных комплексов. 
Стараемся вовремя уничто-
жать сорняки, боремся с вреди-
телями и болезнями растений. 
Не скупимся на минеральную 
подкормку. Всё это и работает 
на конечный результат. 

Что касается картофеля, 
то существенная выгода для 
предприятия от его возделыва-
ния будет тогда, когда техноло-
гия станет на индустриальные 
рельсы. Это значит – механиза-
ция всех процессов от посадки 
до уборки, сортировки, хране-
ния и отправки потребителю. 
При этом выращивание карто-
феля в нашей природноклима-
тической зоне должно быть на 
поливных землях. Важно, что 

Крестьянское хозяйство «Дружба» в следующем году от-
метит своё 20-летие. Сегодня это одно из самых динамично 
развивающихся сельхозпредприятий округа. «Дружба» – и 
крепко стоящее на ногах хозяйство, и надёжный партнёр.

Бессменный руководитель КХ «Дружба»  Валерий Шишка-
нов  сумел  за два десятка лет небольшое, в несколько сот 
гектаров, хозяйство превратить в современное высоко-
технологичное предприятие,  занимающее передовые по-
зиции не только в округе, но и области.

Начав свою трудовую биографию в 1974 году механизато-
ром в совхозе «Заводоуковский», Валерий Шишканов поехал 
учиться. В Ялуторовском совхозе-техникуме ему вручили 
диплом инженера-механика, а после окончания Тюменского 
сельхозинститута – учёного агронома. Шесть лет Вале-
рий Алексеевич руководил  колхозом «Красный Октябрь». В 
1993 году создал крестьянское хозяйство.

В октябре Валерию Алексеевичу исполнилось 55 лет. По-
здравляем его с юбилеем! Желаем крепкого здоровья и реа-
лизации дальнейших планов.

это понимают сегодня в депар-
таменте АПК и поддерживают. 
Сейчас у нас девяносто про-
центов полей на поливе. 

  Чтобы сократить время по-
садки, а затем и уборки кар-
тофеля, мы начали менять 
имеющююся технику на ши-
рокозахватную. Уже в этом 
году нам подвезут импортные 
высокопроизводительные со-
ртировки, которые позволят 
закладывать урожай на хра-
нение в более короткие сроки. 
Во всех картофелехранилищах 
запустили электронную систе-
му поддержания температуры. 
Это позволило уменьшить вме-
шательство человека в процесс 
и повысить качество обслужи-
вания помещений…

«ДружбаНива» в этом году 
впервые вырастила семенной 
картофель и сегодня предлага-
ет партнёрам высококачествен-
ные семена, полученные из 
импортного материала. Нынче 
вновь за границей закупили се-
мена, так что в 2013 году будем 
торговать только элитой.

Увеличила производство элит-
ных зерновых семян и «Друж-
ба». Девять тысяч тонн гороха 
«Ямальский», овса «Талисман» и 
нового кормового сорта «Иртыш», 
пшеницы «Омская 36» ждут сво-
их покупателей. При этом дронов-
цы реализуют элитные зерновые 
семена в Тюменской области зна-
чительно дешевле, нежели за её 
пределами.

Крестьянское хозяйство «Друж-
ба» достаточно известно на рын-

ке, но его специалисты продолжа-
ют поиск новых сортов зерновых и 
картофеля. В этом году здесь на 
опытном поле были высеяны 25 
сортов картофеля, по пять сортов 
овса и пшеницы. В частности один 
сорт пшеницы был уже запущен в 
серию. 

Есть в крестьянском хозяйстве 
и новые сорта, способные заме-
нить уже опробованные. Напри-
мер, пшеница «Мелодия», овёс, 
пока не имеющий названия, три 
сорта картофеля. Исследователь-
ская работа в хозяйстве продол-
жается…

«Дружба» строит хранилища, 
приобретает новую технику, то-
ковое оборудование, тракто-
ры, посевные комплексы, зер-
новые и картофелеуборочные 
комбайны, почвообрабатываю-
щую технику. Завершают здесь 
строительство семенного ком-
плекса «Пектус», способно-
го очищать до120 тонн зерна 
в час. Только в этом году за 
счёт ввода новых помещений 
увеличена площадь хранения 
зерна на две тысячи тонн, кар-
тофеля – почти на шесть тысяч 
тонн. 

Руководство предприятия ста
вит перед собой ам бици озные 
задачи наращивания производ-
ства зерна и картофеля. Для 
этого требуются высококвалифи-
цированные механизаторы, при-
чём не одиндва, а значительно 
больше. Стимул для работников 
– достойная заработная плата, 
выдаваемая регулярно, и пре-
красные условия труда… 

Поздравляем коллектив пред-
приятия с большой трудовой 
победой! Всем здоровья, опти-
мизма, благополучия и новых 
производственных достижений.     

Главная отрасль произ-
водства ЗАО «Падунское» 
– молочное и мясное жи-
вотноводство – вывела хо-
зяйство в лидеры не только 
округа, но и области. 

На фермах предприятия со-
держится 1045 коров, от кото-
рых  за 9 месяцев здесь надоили 
6356 тонн молока. Продуктив-
ность бурёнок составила 6083 
литра, что на 365 литров боль-
ше, чем за этот же период про-
шлого года. Есть уверенность, 
что к концу декабря надой на 
фуражную корову превысит 
средний показатель 2011 года. 
Отмечу, что местный скот со-
всем немного уступает по про-
дуктивности импортному…

 Мы планируем уже нынче 
увеличить дойное стадо до 
1200 голов, что обеспечит рост 
и производства молока, и сдачи 
его на переработку.  

Продолжаем разводить мясной 
скот породы «герефорд». И хотя 

Сложное не есть невозможное
поголовье невелико, хозяйство 
ежегодно реализует до 30и чи-
стопородных бычков и нетелей. 
Год от года наращиваем и сви-
нопоголовье. Только в этом году 
наши животноводы получили 471 
тонну привеса крупного рогатого 
скота и свиней…

Благодаря  зооветспециалис
там, на фермах улучшились 
результаты по воспроизводству 
стада, сохранности молодняка, 
выросли привесы и  качествен-
ные показатели молока по белку 
и жиру…

Успехи животноводов на-
прямую зависили от работы 
полеводов, которые сумели в 
непростых погодных условиях 
заложить необходимый запас 
грубых и сочных кормов. Так, 
сенажа они затрамбовали в 
траншеи 13 тысяч тонн, кукуруз-
ного силоса десять тысяч тонн 
и закрутили  тысячу тонн сена. 
Плюсом к этому добавьте фу-
ражное зерно. Кстати, урожай-
ность составила 39,3 центнера 

на гектар. Такого объёма корма 
достаточно для полновесного 
рациона поголовья на весь  зим-
нестойловый период. 

Важно, что мы серьёзно зани-
маемся улучшением качествен-
ного состава кормов. Ежегодно на 
200300 гектаров  расширяем по-
севы многокомпонентных  много-
летних трав, куда обязательно 
входят бобовые – вика, клевер 
или люцерна. Причём  семена 
трав получаем со своих же угодий. 

Полеводы хозяйства придер-
живаются традиционной техно-
логии возделывания зерновых, 
поэтому после жатвы  землю 
постарались перепахать. Зябь 
подняли на 4 500 гектарах, 50% 
заборонили. Полностью засы-
пали семяна. Сейчас механи-
заторы начали ремонтировать 
технику: бороны, сеялки, трак-
торы. Заключили мы договоры 
с заводом на поставку мине-
ральных удобрений под урожай 
2013 года.

 Экономическая стабиль-
ность последних лет  позволя-
ет нам регулярно увеличивать 
в хозяйстве заработную плату, 
обновлять технику, животно-
водческое оборудование. А 
чтобы это можно было делать 
и в будущем, стараемся сокра-
щать затраты на производство 
молока, мяса, зерна и корма 
для животных. На это и в по-
следующем нацеливаем кол-
лектив...

Поздравляю ветеранов сель-
хозпроизводства, специалистов, 
механизаторов, водителей, жи-
вотноводов с праздником – Днём 
работника сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышлен-
ности! От души желаю всем здо-
ровья, хорошего настроения, 
долголетия.

Алексей ШвеЦОв,
директор ЗАО «Падунское»

больше дела! 

Это настоящая трудовая по-
беда, когда с каждого из 4 560 
гектаров пашни комбайнеры по-
лучили по 40 центнеров зерна. 

Как сказал директор предприя-
тия Андрей Ваймер, сама природа 
нынче была на их стороне, пото-
му что в самый критический мо-
мент на поля хозяйства пролился 
обильный дождь. Это спасло по-
севы от июльской жары и обеспе-
чило полноценный налив зерна. А 
дальше было дело техники…

Изза дружного созревания 
хлебов к жатве приступили рань-
ше обычного. Особенностью этой 
уборочной стало то, что зерно не 
требовало дополнительного под-
сушивания. Его сразу засыпали 
в склады. Это положительно ска-
залось на качестве семенного 
материала, всхожесть которого 
сегодня составляет 9597%. 

– У нас семеноводческое пред-
приятие, – говорит Андрей Вай-
мер, – поэтому качество зерна 
особенно важно. Нынче мы под-
готовили для реализации около 

6 000 тонн семенной пшеницы 
(элиты и первой репродукции), 
300 тонн гороха (суперэлита). 
Цены приемлемые, уже есть по-
купатели. Надеюсь, что они оста-
нутся довольны приобретением. 

Кроме традиционных овса и 
пшеницы в «Центральном» нын-
че опробовали рапс. Результат 
вдохновляет. А ещё сеяли вику 
с овсом на семена. В будущем 
году такая травосмесь уже будет 
предложена потребителям на зе-
лёный корм или для получения 
высококачественной дроблёнки.

А ещё ЗАО «Центральное» 
вступает в сотрудничество с нау-
кой – Омским сельхозинститутом. 
Весной следующего года здесь 
будет опытное поле, на котором 
посеют несколько десятков но-
вых сортов зерновых культур. 

– Стоять на месте нельзя, по-
этому мы постоянно в поиске но-
вых, востребованных культур, – 
говорит руководитель хозяйства. 
– Это и позволяет предприятию 
зарабатывать и развиваться.

Для одних этот год стал временем испытаний и потерь, а 
земледельцы ЗАО «Центральное» празднуют победу.

• Алексей Швецов (справа) с механизатором Анатолием Дрёмовым 
и оператором Аллой Сурниной.

• Андрей ваймер с механизатором Олегом ефременко 
и главным агрономом Эдуардом ваймером.

будут расти как грибы после до-
ждя, – добавляют сразу с десяток 
сельчан…

– А как быть с питьевой водой? 
– спрашивают сосновцы. – Обще-
ственные и частные колодцы ста-
рые, воды в них мало, их надо чи-
стить. Мы что, сами должны это 
делать? У нас на это денег нет, 
потому как большинство жителей 
пенсионеры. Поставили модуль-
ный блок водоочистки. Один на 
весь населённый пункт, люди и 
ходят туда с бидончиками. Не-
правильно! Надо поставить ко-
лонки на всех улицах.

Есть в Сосновке проблемы со 
связью. Не с мобильной, а про-
водной. До больницы не дозво-
ниться, по делам – не перегово-
рить, потому что попадаешь куда 
угодно, только не по набранному 
номеру. Тут, видимо, потребует-

ся вмешательство специалистов 
узла электросвязи из Заводо-
уковска.

До сих пор в Сосновку и Ко-
шелево не подведён природный 
газ. Это создаёт существенные 
неудобства жителям, особенно 
имеющим большое подсобное хо-
зяйство. И, конечно, сельчане не 
забыли спросить главу сельской 
администрации, когда же в их 
дома придёт голубое топливо?..

Однако на последний вопрос 
отвечать пришлось уже главе ад-
министрации округа Александру 
Анохину. Он сказал, что работы 
по газификации населённых пун-
ктов идут по плану. Нынче газ 
пришёл в четыре села. На Со-
сновскую территорию нет ещё 
проектносметной документа-
ции. На неё тоже нужны нема-
лые средства, поэтому придётся 
немного потерпеть.

Далее Александр Николаевич 
рассказал сосновцам о соци-
альноэкономическом развитии 
округа в 2012 году и в то же время 

пожурил сельчан за то, что они до 
сих пор не организовали террито-
риальный орган самоуправления 
(ТОС), который и должен был 
решать вопросы благоустройства 
территории, вывоза мусора, ос-
вещения улиц, ремонта колодцев 
и другие. Тосовцы без вмеша-
тельства извне сняли бы многие 
проблемы, о которых шла речь…

Ещё проблема, которую со-
сновцы, скорее всего, создали 
себе сами. Для выпаса частно-
го скота в Сосновке не хватает 
пастбищ, потому как хозяева 
земли, арендаторы распахали 
всё под самые леса. Чем может 
помочь глава округа? 

– Большая часть селян про-
дала свои земельные паи вме-
сте с пастбищами. Новые вла-
дельцы по своему усмотрению 
распоряжаются приобретённы-
ми участками. Раз вы думали 
держать скот, зачем продавали 
пастбища и сенокосные уго-
дья? Мы, конечно, посмотрим, 
что можно сделать, но обещать 

пока ничего не могу, – ответил 
глава округа…

Собрание вроде закончи-
лось, но жители уже в индиви-
дуальном порядке продолжали 
обсуждение накопившихся про-
блем, окружив представителей 
районных служб и ведомств.

…Сосновка живёт и развива-
ется не хуже других сёл. Но про-
шедшая встреча особо высвети-
ла иждивенческие настроения 
людей. Администрация округа, 
сельской территории постоянно 
работают по вопросам благо-
устройства населённых пунктов, 
улучшения условий жизни насе-
ления. Может быть, не настолько 
быстро, как хотелось бы селянам. 

– Для того, чтобы эта работа 
приносила более весомые ре-
зультаты, жителям села надо не 
только тянуть руку и требовать: 
«Дайте!», а помогать главе в 
решении возникающих про-
блем, – подвёл итог разговору 
Александр Анохин. 

Борис СОКОлОв

Ежемесячная денежная 
выплата на третьего ребён-
ка и последующих детей 
установлена   постановле-
нием  правительства  обла-
сти от 15 октября 2012 года.  

По словам специалистов управ-
ления социальной защиты насе-
ления,  её будут предоставлять 
с 2013 года одному из родителей 
или усыновителей  (являющему-
ся гражданином РФ и проживаю-
щему на территории области)  на  
третьего или последующего  ре-
бёнка (детей), родившегося  после  
31 декабря 2012 года.  

Выплату (6 300 рублей с вы-
четом суммы ежемесячных 
пособий, предоставляемых в 
связи с воспитанием ребёнка 
в соответствии с действующим 
законодательством) будут про-
изводить до достижения малы-
шом  трёх лет при условии, что  
среднедушевой доход семьи не 
превышает 20 тысяч рублей.

Факт проживания  в области 
подтверждается сведениями о 
регистрации по месту житель-
ства. Если нет регистрации по 
месту жительства в РФ, но ро-
дитель (усыновитель) фактиче-
ски проживает в нашей области, 
необходимы документ о реги-
страции по месту пребывания, 

справки жилищноэксплуата-
ционного управления, товари-
щества собственников жилья, 
расчётноинформационного 
центра, договор найма жилого 
помещения, решение суда об 
установлении фактов, имеющих 
юридическое значение.

При определении права на 
выплату учитываются преды-
дущие рождённые (усынов-
лённые) дети. А вот  дети, в 
отношении которых родители 
лишены (либо ограничены)  ро-
дительских прав, в счёт не при-
нимаются.

Если родители (усыновители) 
проживают раздельно, право 
на выплату получает семья,  в 
которой  ребёнок проживает  на 
основании соглашения родите-
лей (усыновителей) или реше-
ния суда.

Выплату будут производить 
с месяца подачи заявления, 
но не ранее месяца рождения 
(усыновления) ребёнка, а также 
не ранее месяца окончания от-
пуска по беременности и родам.

Дополнительную консульта-
цию  и перечень  прилагаемых 
к заявлению документов можно 
получить в  управлении соци-
альной защиты населения.

 Подготовила 
лилия НАЗАРеНКО

 в поддержку 
многодетных семей

На строительство жилья ис-
пользовали средства 94 се-
мьи, на приобретение – 74 и 
две молодые семьи – на по-
гашение ипотечного кредита, 
взятого на покупку жилья. Че-
тырнадцать семей отказались 
от реализации сертификата. 
Общая жилая площадь, при-
обретённая участниками про-
граммы по списку 2011 года на 
1.11.2012г., составляет 4 583,4 
кв.м. (общая застраиваемая 
участниками подпрограммы 
площадь – 9 489 кв.м).

По списку 2012 года моло-
дым семьям выдано 133 сви-
детельства на приобретение 
(строительство) жилья, 30 из 
них уже реализованы (12 се-
мей приобрели жильё, 18 – 
реализовали сертификат на 
строительство).

На 2013 год на получение со-
циальной выплаты заявились 
355 молодых семей. Сейчас 
администрация округа ожида-
ет решения по их включению в 
программу.

Обращаю внимание заводо-
уковцев на изменения, внесён-
ные в подпрограмму. Её участ-
ником может стать молодая 
семья, в том числе неполная, 
состоящая из одного молодого 
родителя и одного или более 
детей. Условие – возраст каж-
дого из супругов либо одного 
родителя в неполной семье на 
день принятия уполномоченным 

органом исполнительной власти 
области решения о включении 
молодой семьи – участника под-
программы в список претенден-
тов на получение социальной 
выплаты в планируемом году не 
превышает 35 лет.

Отпала необходимость еже-
годно обновлять пакеты доку-
ментов для дальнейшего уча-
стия в подпрограмме. В случае 
если у молодой семьи не из-
менились обстоятельства для 
расчёта социальной выплаты, 
а именно изменение состава 
семьи, смена места жительства, 
достижение предельного воз-
раста супругов или одного роди-
теля в неполной семье, доста-
точно будет написать заявление 
в произвольной форме.Если 
обстоятельства изменились, то 
пакет документов, как и ранее, 
нужно предоставлять в полном 
объёме.

Строить жильё теперь можно 
только через подрядную орга-
низацию, и денежные средства 
идут безналичным перечисле-
нием с банковского счёта мо-
лодой семьи на счёт подряд-
чика.

 Для получения дополнитель-
ной социальной выплаты мо-
лодая семья в течение девяти 
месяцев со дня получения сви-
детельства представляет пакет 
документов в органы местного 
самоуправления по месту жи-
тельства.

 Олеся мАКАРОвА, 
специалист комитета 

по жилищнокоммунальной 
политике

Многие ошибочно думают, 
что функция страховой меди-
цинской организации огра-
ничивается лишь выдачей 
или заменой полиса ОМС. 

В действительности обра-
щаться в страховую компа-
нию и получать в ней помощь 
можно по самым разным по-
водам, связанным с оказани-
ем бесплатных медицинских 
услуг в системе ОМС. Напри-
мер, если вы не знаете, какие 
медицинские услуги гаранти-
рованы и бесплатны по поли-
су ОМС, или что делать, если 

не попали на приём к специ-
алисту, – звоните в страховую 
компанию, полис которой у 
вас на руках.

Обращаться в страховую ме-
дицинскую организацию нужно 
в любой ситуации, когда воз-
никают какиелибо вопросы 
при получении медицинской 
помощи. Например, если с вас 
за услугу берут деньги или вам 
кажется, что медпомощь оказа-
на недостаточно качественно. 
Координаты – на полисе ОМС. 

Все медицинские страховые 
компании имеют «горячую» 
линию – круглосуточную служ-

бу связи. Можно прийти лично 
в офис той компании, в кото-
рой вы застрахованы.  Если 
вдруг вы не нашли понимания 
в своей страховой компании, 
обращайтесь в территори-
альный фонд медицинского 
страхования.  Обращения при-
нимаются в любом виде – по 
электронной и обычной почте, 
на сайте в разделе «Вопрос/
Ответ» и лично. 

ТФ ОМС Тюменской обла-
сти www.tfoms.ru, отдел орга-
низации ОМС и защиты прав 
застрахованных – тел. (3452) 
231420.

страховаНие

первая помощь в системе омС

• На третий-четвёртый рассчитайсь!
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вопрос ребром

кто дал право Чинить 
беСправие?

Открытое письмо главе администрации городского округа А. Анохину

Уважаемый Александр Нико-
лаевич! Обращаемся  к вам, как 
к гаранту исполнения законов.

18.09.2012 года в газете «За-
водоуковские вести» предсе-
датель комитета по жилищ-
нокоммунальной политике Т. 
Ашихмина информировала на-
селение о том, что с 1 сентября 
нынешнего года в соответствии 
с Постановлением Правитель-
ства РФ от 6.05.2011г. №  354 
(Постановлением дата вступле-
ния в силу  Правил не установ-
лена) департамент тарифной и 
ценовой политики области ут-
вердил приказом № 189/0105 
от 10.09.2012г. нормативы по-
требления воды и канализации 
на общедомовые нужды. В при-
казе департамента нет расчё-
тов норматива, нет перечня, что 
входит в норматив, по какому 
документу и по какой формуле 
он рассчитан.

В нашем доме общедомовой 
водосчётчик был установлен 
в 2008 году с автоматической 
передачей показаний на ком-
пьютер предприятия «Заводоу-
ковское ЖКХ». Срок очередной 
поверки был установлен на ав-
густ 2012 года, но управляющая 
компания ООО «ЗЭРО» своев-
ременно не организовала по-
верку общедомового прибора 
учёта воды. Служба заказчика 
и технадзора предъявила нам 
плату за потребление воды на 
общедомовые нужды по нор-
мативу 0,17м3 на 1м2 нежилой 
площади (это 17 десятилитро-
вых вёдер, чтобы вымыть 1м2 
два раза в месяц!), а начисле-
ние платы по нормативу объ-
ясняют тем, что у них нет пока-
заний приборов от предприятия 
«Заводоуковское ЖКХ».

На основании п.п. 59; 60 Пра-
вил предоставления комму-
нальных услуг, утверждённых 
Постановлением Правитель-
ства РФ от 6.05.2011г. № 354, 
плата за коммунальную услугу, 
предоставленную на общедо-
мовые нужды (в случае истече-
ния срока, определяемого пе-
риодом времени до очередной 
поверки), за расчётный период 
определяется из рассчитан-
ного среднемесячного объёма 
потребления коммунального 
ресурса по показаниям обще-
домового прибора учёта за пе-
риод не менее одного года, но 

не более трёх расчётных пери-
одов подряд. (В Постановлении 
не оговорено, платили мы ра-
нее по водосчётчику или нет).

Напрашивается вопрос, а кто 
должен дать указание В. Ки-
рину предоставить показания 
приборов?  Население не име-
ет на то права.

А кто дал указание брать 
плату за потребление воды на 
общедомовые нужды с 1 сен-
тября 2012 года? Нарушена ст. 
155 п.13 Жилищного кодекса 
РФ, Постановление Правитель-
ства РФ от 23.05.2006г. № 307 
и п. 68 Правил предоставления 
коммунальных услуг, утверж-
дённых Постановлением Пра-
вительства РФ от 6.05.2011г. № 
354, где сказано, что информа-
ция об изменении тарифов и 
нормативов потребления ком-
мунальных услуг должна до-
водиться исполнителем до по-
требителя в письменном виде 
за 30 дней. В данном случае 
даже приказ департамента №  
189/0105 об установлении нор-
матива потребления воды на 
общедомовые нужды вышел 10 
сентября 2012г., а председатель 
комитета по жилищнокомму-
нальной политике Т. Ашихмина 
дала информацию в газете «За-
водоуковские вести» 18 сентя-
бря 2012 года. Значит, взымать 
плату за потребление воды на 
общедомовые нужды следова-
ло начинать с 17 октября, а не с 
1 сентября, так как нарушаются 

вышеперечисленные Постанов-
ления Правительства РФ. Кро-
ме этого, в газете «Заводоуков-
ские вести» от 27.10.2012 года в 
статье «О коммунальных плате-
жах подробно» на фразу:  «Счи-
таю, что норматив потребления 
воды на общедомовые нужды 
завышен» дан ответ: «Следует 
признать, что величина этого 
норматива не отражает фак-
тического потребления воды, 
а стимулирует к переходу на 
оплату по общедомовому при-
бору учёта».

Надо настолько не любить, не 
уважать свой народ, чтобы для 
«стимуляции» норматив потре-
бления воды завысить в несколь-
ко десятков раз. (Это подтверж-
дается актами контрольной мойки 
подъездов). Надо убеждать на-
род в необходимости установки 
приборов учёта, а не действовать 
«драконовскими методами».

На основании вышеизложен-
ного убедительно просим вас, 
Александр Николаевич,  отме-
нить взимание платы на обще-
домовые нужды с 1.09.2012 года, 
дать указание о перерасчёте 
взимания платы за воду на обще-
домовые нужды с учётом п.п. 59; 
60 Правил предоставления ком-
мунальных услуг, утверждённых 
Постановлением Правительства 
от 6.05.2011г. № 354.

Сергей ШитОв, 
леонид  лУмПОв, 

Алла КАПУСтиНА, 
г. Заводоуковск

Заводоуковцы

кушать подано!

В общепите Ольга Владими-
ровна трудится около двух де-
сятков лет и более половины из 
них в рабочей столовой. Вместе 
с мужем Андреем она растит и 
воспитывает двоих детей. В эти 
дни приболел младшенький и 
мама ухаживает за ним дома. А 
когда выйдет на работу, может и 
не узнать своей столовой, где за-
вершается капитальный ремонт. 

Косметические преобразова-
ния помещений, конечно, важ-

ны, однако главное – заменят 
здесь всё оборудование, отслу-
жившее все мыслимые и немыс-
лимые сроки. Но не железом, в 
конечном счёте, завоёвывается 
признание клиентов, а госте-
приимством персонала, мастер-
ством кулинаров. Таким, как у 
Ольги Скурыгиной, о которой 
старший повар Наталья Снеги-
рёва сказала: «Трудолюбивая, 
каких поискать, настоящий ма-
стер нашего дела!»

Ольга Скурыгина, повар-кондитер, готовит обеды для по-
сетителей столовой машзавода. Но, если надо, встанет на 
раздачу блюд (как на снимке). У них в коллективе взаимо-
заменяемость полная. 

Одновременно с вопросом, 
изложенным в письме, авторы 
обратились в прокуратуру и 
получили обстоятельный ответ 
за подписью межрайпрокурора 
Сергея Малышева. В частности 
в нём говорится, что поскольку 
информация об изменении пла-
ты за оказанные коммунальные 
услуги доведена до населе-
ния 18 сентября 2012 года, то 
оплата с применением новых 
нормативов потребления ком-
мунальных услуг по холодному 
и горячему водоснабжению, во-
доотведению должна быть про-
изведена не ранее 18 ноября 
этого же года. 

Вместе с этим прокурор  со-
общил авторам письма, что «по 
факту неверного начисления 
платы за холодное водоснабже-
ние и водоотведение (общедо-
мовые нужды) директору ЗАО 
«Служба заказчика и технадзо-
ра» вынесено представление с 
требованием произвести пере-
расчёт платы на основании п. 
59 Правил. Директору ООО 
«ЗЭРО» по факту пропуска 
срока поверки приборов учёта 
воды в целях недопущения на-
рушения ваших прав при начис-
лении платы за водоснабжение 
и водоотведение объявлено 
предостережение».

прокуратура 
на стороне жильцов

экстрим

Снегопады заСтали город враСплох

Есть ли смысл описывать, 
что представляет собой в эти 
дни Заводоуковск? Чтобы уви-
деть улицы и переулки, уто-
нувшие в сугробах, нет нужды 
добираться до окраин. Доста-
точно свернуть чуть в сторону 
из центра, чтобы глазам пред-
стала картина полной капиту-
ляции города перед нашестви-
ем зимы. Полной, но всё же не 
безоговорочной. 

Только за три первых дня минувшей недели месячная 
норма осадков уже была выполнена более чем наполо-
вину. И, надо сказать, дорожная служба к подобному раз-
витию событий не была готова.

– Ни в коей мере не хочу 
оправдывать дорожников: 
коль взялся за гуж, не говори, 
что не дюж. Но, зная возмож-
ности ДРСУ, скажу: делается 
всё возможное, чтобы выпра-
вить ситуацию. Люди работа-
ют, не считаясь со временем, 
организована круглосуточная 
диспетчерская служба. Нет ни 
дня без оперативных совеща-
ний в администрации округа 

с одной и той же повесткой: 
уборка снега. В этих условиях 
мы обеспечиваем главное – 
беспрепятственное движение 
общественного транспорта. 
Привлекаем дополнительную 
технику. Не надо забывать 
также, что дорожники обяза-
ны поддерживать в должном 
состоянии 52 километра фе-
деральной трассы и местные 
дороги, а вместе с проезжи-
ми частями улиц это более 
четырёх сотен километров, – 
говорит первый заместитель 
главы администрации округа 
Игорь Денисов.

Всё так. Но люди, побывав-
шие в эти дни в Ялуторовске, 
рассказывают, что у соседей 
совершенно иная картина. 
Там спокойно и уверенно 
очищают город от снежных 
завалов. И никаких авралов. 
Видимо, готовят сани, пони-
май дорожную технику, ещё 
летом. Нет сомнения, что бу-
дут готовы к следующей зиме, 
и последующей, и ещё… У 
нас же, как пел Высоцкий: 
«опять найдётся множество 
причин»?

Страницу подготовил Александр ПАРАмОНОв

спрашивали? отвечаем

услуги

мы – молодые

Участницей очередной  чет-
вёртой сессии тюменской 
школьной организации объ-
единённых наций , проходив-
шей в стенах  госуниверсите-
та, впервые стала Анастасия 
Карпова из Заводоуковска. 

Её работу на заседаниях 
ЮНЕСКО (Организации Объ-
единённых Наций по вопросам  
образования, науки и культуры) 
признали успешной.

На этот раз делегатам  пред-
ложили обсудить проблему 
сохранения языкового разно-
образия: из шести тысяч язы-
ков, употребляемых жителями 
Земли, у половины – менее 250 
носителей. 

Как уберечь для последую-
щих поколений исчезающие 
языки?  Какие условия создать 
для их употребления?  Чтобы 
найти ответы на эти вопросы, 
Анастасия и  другие «диплома-
ты»  должны были чётко обо-
значить  позицию «своей» стра-
ны, отстоять её правильность 
в дебатах, при необходимости 
найти компромиссное решение.

Об участии в конферен-
ции  одиннадцатиклассница из 
средней школы № 4 Анастасия 
Карпова мечтала не первый 
год:

– Когда я узнала, что прово-
дятся не только студенческие, 
но и школьные сессии, решила 
попробовать свои силы в роли 
представителя Великобрита-
нии. Почему выбрала именно 
эту страну? Она мне както по
особому близка. Интересны её 

наш дипломат в тюменСкой оон

история, традиции. К тому же я 
углублённо изучаю английский 
язык. 

О деятельности ООН я в об-
щих чертах знала, но не пред-
ставляла всей важности и 
глобальности задач, которые 
решает эта организация.   Уча-
стие в «модели» помогло мне 
получить много новой инфор-
мации, значительно расширить 
свой кругозор, примерить на 
себя роль дипломата, проявить 
ораторские способности и  по-
знакомиться с интересными 
людьми. Была возможность 
пообщаться со студентами из 
Китая, Германии и Франции, 
попрактиковаться в английском 
языке.

По словам специалиста по 
работе с молодёжью и, скажем 

так, «консула Великобритании» 
Дарьи Шестаковой, которая и 
помогла Насте подготовиться 
к столь ответственной миссии, 
они изначально были настрое-
ны на победу.

«Дипломатический корпус»  
по достоинству оценил умение 
Анастасии Карповой защищать 
позицию «своей» страны, её ак-
тивное участие в дискуссиях, а 
ещё, по мнению нашего делега-
та, её целеустремлённость.  По 
итогам голосования она вошла 
в тройку лидеров в номинации 
«Конструктивный делегат».

Своё будущее Настя связы-
вает с медициной. Она увере-
на, что способности к  диплома-
тии врачу не помешают.

  лилия НАЗАРеНКО
 Фото автора

В городе закрыта единствен-
ная общественная прачечная.

Работавшая два дня в неделю 
при бане, что на улице Шоссей-
ной, прачечная вдруг приказала 
долго жить. Как пояснил владелец 
Арсен Хачикян, её услугой поль-
зовались редкие горожане, и экс-
плуатация стиральных автоматов 
стала невыгодной. Ну, а коль от 
заведения одни убытки, никто не 
вправе требовать от частника это 
заведение содержать. Кто станет 
работать себе в убыток?

Стирайте дома

Городской фонтан оделся в 
деревянные леса...

Ремонт местной достоприме-
чательности был необходим: за 
семь лет непрерывной работы 
насосное оборудование поряд-
ком поизносилось. Наверное, 
многие заводоуковцы и гости го-
рода заметили, что нынче фон-
тан работал не в полную силу.

Директор подрядной организа-
ции ООО «Армстрой» Ара Авети-

сян заверил, что будущим летом 
искусственный гидроисточник 
порадует не только высокими 
струями, но и разноцветной под-
светкой. 

– Строители проведут новые 
электрические кабели, заменят 
лампочки, а также насос, – рас-
сказывает А. Аветисян. – Преоб-
разится и сама чаша: скоро здесь 
появится новая кафельная плит-
ка и современная гидроизоляция.

Ольга мЯСНиКОвА

лето готовим зимой

Зал, где занимаются юные 
прыгуны, можно условно на-
звать спортивным. Он распо-
ложен в подвале Дома куль-
туры «Ритм». Искусственное 
освещение, повышенная влаж-
ность, трубы вентиляции. На 
одной из них прикреплён листок 
с планом нового спортзала: так 
сказать, несбывшаяся мечта 
заводоуковских акробатов. 

Место для занятий акробати-
кой тренеру Владимиру Бакину 
некогда обещали выделить в 
спортивном комплексе «Цен-
тральный». Согласно проекту в 
отдельном помещении  должны 
были разместиться 25метро-
вая акробатическая дорожка 
с 12метровым пролётом для 
разбега и шестиметровой зоной 
приземления, а также дорожка 
из мягких матов, батут и разде-
валки. Но зал акробатам так и 
не был выделен.

Тренера Марину Чистякову 
с её подопечными я застала в 
разгар тренировки. Мальчиш-
ки и девчонки кувыркались, 
ходили «колесом», выполня-
ли стойку на руках. Когда же 
дело дошло до более сложных 
элементов – двойного сальто, 

рондата и фляка, то сердце за-
мирало: пятки ребят едва не ка-
сались потолка.

– По стандарту высота зала 
должна быть не менее десяти 
метров, а у нас – четыре, – по-
ясняет Марина Михайловна. – 
Вот в таких условиях мы и куём 
наших чемпионов. Среди них 
есть кандидаты в мастера спор-
та Павел Крахмалёв, Николай 
Воробьёв, Сергей Байбусинов. 
Подрастает и достойная смена 
– Максим Бычков, Максим Па-
лий, Андрей Абашеев и Алек-
сандр Купцов.

Желающих заниматься в 
секции у  мастера спорта по 
спортивной гимнастике, члена 
олимпийской сборной бывшего 
Советского Союза, хоть отбав-
ляй. Ежедневно на акробатиче-
ской дорожке делают невероят-
ные пируэты до двух десятков 
юных прыгунов. 

О чём они мечтают? Занять 
все призовые места на пред-
стоящих соревнованиях, ко-
торые пройдут совсем скоро в 
Свердловской области, и, нако-
нец, выйти из подвала.

Ольга мЯСНиКОвА
Фото автора

есть проблема

прыжок из подвала
На недавних соревнованиях в Шадринске наши прыгуны 
на акробатической дорожке «взяли» весь пьедестал.   Но 
то, что этот вид спорта сегодня жив в Заводоуковске, за-
слуга тренеров Владимира Бакина и Марины Чистяковой.

истории строки

мужицкий край – моя Сибирь

...Из Шестаковского сельско-
го совета в действующую ар-
мию на фронт ушло 283 чело-
века. Вернулось – 152.

Среди них и братья Веселовы 
– Павел и Николай. Григорий, ко-
мандир орудия, погиб от пули в 
северной Польше. После войны 
мой отец возглавлял колхоз име-
ни Молотова. Но вскоре случил-
ся неурожайный год. Выполнить 
план хлебозаготовок или самим 
остаться ни с чем? Решили: бу-
дет хороший урожай, рассчита-
емся с государством, покроем 
недоимки! Но, как бывает в таких 
случаях, нашёлся «доброжела-
тель» и сообщил «куда надо». 
Приехала из района комиссия и 
посчитала решение председате-
ля и  правления колхоза невер-
ным. Председателя – «на ковёр» 
в райком. Предлагали добро-
вольную ссылку в Салехард…

ЮНые АтеиСты
Местная молодёжь любила 

бывать в единственной в де-
ревне избечитальне. Здесь 
библиотекари занимались с ма-
лограмотными подростками, по-
казывали собравшимся крестья-
нам антирелигиозные сценки и 
спектакли.   Отец не раз вспоми-
нал, как они, пацаны, подвергали 
сомнению существование Бога.  

Шли двадцатые годы.  Семья, 
в которой родился парнишка   
Коля, была одной из бедных и, 
пожалуй, самой большой в По-
кровке. Отец Коли, человек глу-
боко верующий,  заставлял своих 
детей класть кресты на лоб еже-
дневно по нескольку раз. В школе 
Николай любил слушать расска-
зы пионервожатой о том, что Бога 
придумали люди, что его никогда 

В редакционной почте письмо от Надежды Борисовой из Эсто-
нии: «Ваша газета нашла своего читателя и в Прибалтике. Не-
давно прочитала   очень интересный рассказ Виктора Веселова 
«Мужицкий край». Интересно. Как будто сама побывала в Сибири! 
И читается легко. Желаю ему дальнейших успехов и здоровья ! В 
Прибалтике ждут продолжения повествования о великой Сибири». 
Сегодня мы продолжаем публикацию произведения В. Веселова.

не было и не будет. Дома же стра-
щали:  сломаешь крестик – Бог 
накажет, молокамяса в пост от-
ведаешь – тоже накажет.

В тайне от родителей Коля ре-
шил   проверить, действительно 
ли Бог так всемогущ. Он взял оло-
вянный крестик, болтавшийся   на 
шее и… перекусил его. Закрыв 
глаза, мальчик ждал божьего нака-
зания. Но по голове никто не стук-
нул. Пробовал пить в пост молоко 
– остался цел. «Значит, правда на 
стороне пионервожатой!» – за-
ключил мальчуган. Обо всём этом 
Коля решил рассказать своим то-
варищам. Он привёл к себе домой 
одноклассников, достал с божни-
цы  большую икону, облепленную 
паутиной и занёс над ней нож. 

– Сейчас, вы узнаете, есть ли 
бог, – сказал Коля притихшим 
ребятам и соскоблил с иконы 
краску.  Но ктото из них испу-
ганно крикнул: 

– Отец!
Все кинулись на улицу. Коля 

тоже было бросился в дверь, по-
ставив впопыхах «чудотворца» 
вниз головой, но отец крепко ух-
ватил его за ухо. Свирепый взгляд 
родителя впился в угол, который 
был весь уставлен иконами. Коля 
понял: расправа будет, но не от 
Бога. 

– Это ты сделал? 
– Я… 
Дальше все было, как в тумане. 

Когда Коля пришёл в сознание, 
понял, что он в постели, а перед 
ним в слезах склонилась мать. 

– Что же ты, дитятко, наде-
лал? Вот тебя Бог и наказал. 

– Нет, – сказал Коля тихо. – 
Это отец, а не Бог. 

Слух об этом разнёсся по всей 
деревне. Мальчик не знал, что к 

ним приходила пионервожатая, 
что отца вызывали в сельский 
совет. Трое суток Коля бредил, 
теряя сознание…

В один из апрельских вечеров 
его встретил Александр Симонов, 
вернувшийся недавно из Красной 
армии. «Большевик, красный ко-
мандир», – говорили о нём одно-
сельчане. Пожилые при встрече 
почемуто обходили Александра 
Ильича стороной, молодёжь на-
оборот тянулась к нему.

 – Как дела, пострел? – обра-
тился Симонов к Коле.

– Хорошо. 
– Как с учёбой? 
– Перешёл в четвёртый класс. 
– Похвально, похвально. А 

что, отец все ещё сердится за 
икону? 

– Спрятал своего «чудотвор-
ца» кудато.

 – Вот что: завтра будем стро-
ить праздничную арку, приходи 
с ребятами украшать! 

– Обязательно приду. 
На второй день к вечеру арка 

была готова: сверху красная звез-
да, посредине – портрет Ленина. 
На кумачовом полотнище боль-
шими буквами написано:  «Да 
здравствует  1е Мая – праздник 
трудящихся всего мира!». Встав 
утром пораньше, Коля выскочил 
на улицу и широко открыл глаза – 
арки не было. Мальчишка не вы-
держал и заплакал. 

Александр Ильич обнял его 
за плечи:

 – Успокойся, Коля. Арку кто
то спилил, но демонстрацию 
мы проведём обязательно.

Первомай! Этот день навсегда 
запомнился Коле. Вот он идёт в 
колонне демонстрантов. Гордый, 
с красным галстуком на шее, не-
сёт знамя пионерии. Концы ку-
мача касаются его непослушных 
вихрей – он весело улыбается.

Симонов невольно задержал 
на нём взгляд и произнёс: 

– Из этого мальчугана вырас-
тет настоящий большевик!

Продолжение следует.

городская страница

• Прыжок – и вот он, потолок!

• У Анастасии (слева) и Дарьи впереди ещё не одна победа.

православНый калеНдарь

от бед избави нас

Речной обрыв, на нём свежая 
зелень. Малыш заигрался, за-
смотрелся в чистые струйные 
реки, тянется к ним, ещё  мгно-
вение – упадёт и утонет. Но 
сзади светлый ангел обнимает 
малютку своими крыльями, и 
дитя весело, цело, благополуч-
но. Проста, но как выразитель-
на эта картина! 

Порой мы даже не представ-
ляем, сколько опасностей во-
круг. Кто бережёт нас? Отец 
наш Небесный  через верных 
слуг своих – святых Ангелов. 
Но некогда один из высших 
ангелов, Сатана, возгордился 
своим могуществом и захотел 
стать сам как Бог. Начал кле-
ветать на Создателя, всему 
противиться и всё отрицать. 
И тогда восстал против Сата-

ны Архангел Михаил, и была 
великая битва. Но не смогла 
злая сила устоять против Ан-
гелов Божиих, и упал Сатана  
вместе с бесами, как молния, 
вниз в преисподнюю. Остав-
шиеся верные Богу Ангелы 
уже никогда не смогут сотво-
рить зла, поэтому и называют-
ся святыми. 

Ангелы имеют свою иерархию, 
разделяясь на девять чинов.   

Над всеми чинами Ангелов 
главенствует Архангел Михаил 
– поборник славы Божией, ко-
торому мы воспеваем  «от бед 
избави нас и страну Русскую 
яко чиноначальник высших 
Сил». 

Олег ЗАХАРОв, 
священник 

СвятоГеоргиевского храма

Завтра церковь празднует День святого Архангела Михаи-
ла. Ангел служит человеку с момента   крещения,   охраня-
ет от всех опасностей и бед. Он всегда с нами, поколь мы 
его не отгоним своими худыми делами.


